



Alternative
Hauptstadtfraktion



Städte der Zukunft – freiheitlich gedacht

Kooperationsvereinbarung
zwischen der AfD-Fraktion im
Abgeordnetenhaus von Berlin und
dem Freiheitlichen Klub
im Wiener Gemeinderat

15. Juli 2025

Kooperationsvereinbarung zwischen der AfD-Fraktion im Abgeordnetenhaus von Berlin und dem Freiheitlichen Klub im Wiener Gemeinderat - Städte der Zukunft – freiheitlich gedacht



Die AfD-Fraktion im Berliner Abgeordnetenhaus und der Freiheitliche Klub im Wiener Gemeinderat schließen eine strategische Kooperation zur Stärkung einer freiheitlich-konservativen Erneuerung unserer Städte.

Gemeinsam setzen wir uns für Freiheit, Sicherheit, Identität, demokratische Selbstbestimmung und den Schutz unserer kulturellen Traditionen und Werte ein – gegen Ideologisierung, den Verfall städtischer Lebensräume und den Verlust bürgernaher, verantwortungsvoller Politik.

I. GRUNDLAGEN DER ZUSAMMENARBEIT

Berlin und Wien verbindet neben der Zugehörigkeit zur abendländischen Kulturgemeinschaft eine über viele Jahrhunderte geteilte gemeinsame Geschichte. Diese historisch-kulturelle Nähe bildet das Fundament für unsere intensive Zusammenarbeit auf parlamentarischer Ebene.

Unsere Kooperation folgt einem klaren Leitbild: Freiheit, Ordnung und Eigenverantwortung – statt bevormundender Politikexperimente, multikultureller Utopien und ideologischer Vereinnahmung der Stadtpolitik.

Ziel ist eine Politik mit gesundem Menschenverstand, klaren Werten und echter Bürgernähe, die verlässlich, verständlich und am Alltag der Menschen orientiert ist.

Langfristig streben wir ein Netzwerk gleichgesinnter Städte in Europa an, das freiheitliche Standards städtischer Politik stärkt und weiterentwickelt.

II. KONKRETE KOOPERATIONSFELDER

1. Fachpolitischer Austausch

Koordination städtischer Strategien zur Stärkung der inneren Sicherheit und Ordnung, zur Rückgewinnung urbaner Lebensqualität und zur Eindämmung ideologischer Überformung kommunaler Politik. Der Austausch konzentriert sich auf zentrale Bereiche wie Sicherheit, Zuwanderung, Bildung, Wohnen, Verkehr sowie Kultur- und Wertepolitik – also jene Felder, in denen viele Großstädte Europas heute besonders unter ideologischer Steuerung und realitätsfernen Konzepten leiden. Darüber hinaus werden aber auch Themen wie kommunale Infrastruktur, Energie und Umwelt gezielt aufgegriffen.

2. Veranstaltungen und Bürgerdialoge

Organisation gemeinsamer Veranstaltungen, Podien und Bürgerdialoge. Es wird die Weiterentwicklung des Formats „Metropolenkonferenz“ (Metrokon) als überregionale Dialogplattform angestrebt.

3. Medien- und Öffentlichkeitsarbeit

Koordinierte Presse- und Social-Media-Aktivitäten sowie die Erstellung gemeinsamer Positionierungen zu den wichtigsten Themen der städtischen Debatte.

4. Arbeitsstab-Vernetzung

Vernetzung parlamentarischer Mitarbeiter, Presseteams und politischer Nachwuchsakteure zur effizienten Kommunikation, strategischen Abstimmung und zum kontinuierlichen Wissensaustausch.

III. GEMEINSAMES BEKENNTNIS UND AUSBLICK

Nach einer jahrzehntelangen Prägung durch sozialdemokratische Politik in Berlin und Wien ist es an der Zeit, neue politische Wege zu gehen, nicht ideologiegetrieben, sondern getragen von Realitätssinn, gesundem Menschenverstand und Verantwortung gegenüber den Bürgern.

Mit dieser Kooperation setzen wir neue Impulse gegen Fehlentwicklungen und ebnen den Weg für eine Politik, die Freiheit, Sicherheit, Ordnung und Bürgernähe wieder ins Zentrum rückt.

Diese Kooperation ist offen für weitere Partner, die unsere Grundsätze und Ziele teilen.

Dr. Kristin Brinker

AfD-Fraktion im Abgeordnetenhaus von Berlin

Dominik Nepp

Klub der Freiheitlichen im Wiener Gemeinderat